Prefixes

A prefix is a group of letters at the beginning of a word which changes the words meaning.

البادئات (prefixes) هي مجموعة من الأحرف تتقدم الكلمة فتغير معناها . 



الأمثلة

dis نفي

dislike 
لا يحب


un العكس

un happy
غير سعيد


Pre قبل

preschool
مرحلة ما قبل المدرسة


................


suffix



A suffix is a group of letters at the end of a word which changes the word's meaning and often its part of speech. 



اللاحقات (Suffixes) هي أحرف تضاف إلى آخر الكلمة فتغير معناها و غالبا ما تغير موقعها من الكلام ( تتحول من فعل إلى صفة أو اسم ونحو ذلك



الأمثلة

able تحول الفعل إلى صفة

Flammable
قابلة للاشتعال


or يحول الفعل إلى أسم الشخص الذي يقوم بالعمل

Actor
ممثل


ish تحول إلى صفة

childish
طفولي


 Prefix and suffixشرح آخر للـ  

Prefix




prefixes (السابقة) [image: http://www.expenglish.com/vb/images/smilies/rolleyes.png]



غالباً ما تستخدم السابقة للدلالة على المعنى العكسي أو الضد للصفات. سأضع الإشارة # لتبين التضاد و تقرأ ... عكس/ضد + تّذكر الصفة + ثم ضدها

comfortable # uncomfortable
مريح # غير مريح ... عكس مريح ..غير مريح


convenient # inconvenient

ملائم # غير ملائم

similar # dissimilar

مشابه # غير مشابه


Other examples are.
أمثلة أخرى..

unjust غير عادل
inedible لا يؤكل/ غير صالح للأكل
disloyal خائن





للاسف لا توجد طريقة سهلة لمعرفة (السابقة) لكل صفة من الصفات وذلك لتكوين المعنى المضاد




In- becomes im- before a root beginning with m or p 

(إنْ) تصبح (إمْ) قبل الكلمة التي تبدأ بـ (p ) أو (m )

Immature غير ناضج ( نضوج عقلاني )

Impatient غير صبور



Similarly, in- becomes ir- before a word beginning with r,

(إنْ) تصبح (إرْ) قبل الكلمة التي تبدأ بـ (r) 

Irreplaceable لا يستبدل ( لا يمكن تبديله)

Irreversible لا يُلغى ( متعذر إلغاؤه/عكسه)


and il- before a word beginning with L
(إنْ) تصبح (إلْ) قبل الكلمة التي تبدأ بـ (L )

illegal,غير قانوني

illiterate.. أُمّي










The prefix in- does not have always a negative meaning – often it gives the idea of inside or into 
لا تتضمّن السابقة–inالمعنى العكسي للصفات .. و لكنها غالباً ما تعطي معنى ( الداخل) إلى..

internal داخلي
Importيستورد
Insertيُدخل
Incomeدخْل ( راتب )




بالرغم من أن (السابقة ) تتضمن بشكل رئيسي المعنى العكسي للصفات لكن (un-) ، (dis-) تكوّن المعنى المضاد للأفعال 

appear # disappear.
يظهر # يختفي

The prefix is used here to reverse the action of the verb. here are some more examples:
إذا تُستخدم السابقة هنا العكس عمل الفعل، و لدينا هنا بعض الأمثلة:





Disapprove ( يستنكر،يستهجن)
Disbelieve (يُنكر ، يجحد)
Disconnect يقطع الاتصال
Discredit ( يُكذّب، يُضعف الثقة،يُخزي)
Dislike يكره/ لا يحب
Dismount يترجّل
Disprove يدحض





Unbend يُقوّم
Undo (يُبطل، يحل ، يفك) 
Unfold يفتح
Unload يُفرغ الحمولة
Unlock (يفتح، يحرر، يُطلِق)




Many other prefixes are used in English. Here is a list of prefixes which are useful in helping you to understand unfamiliar words. Some of these words are used with a hyphen. check a dictionary if you are not sure.
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suffix.. والسابقة prefix.. و إن شاء الله يكون سهل الفهم: 

ربما قد قرأت كلمات طويلة مثل ..condition, goodness, uncomfortable و هي عبارة عن أجزاء متصلة ببعضها البعض فعلى سبيل المثال

uncomfortable
مكونة من 
الأصل .. stem / comfort
اللاحقة .. suffix / -able
السابقة .. prefix / un-

و في هذا الدرس سنتحدّث عن اللاحقة suffix


Suffixes can change the word-class and the meaning of the word

تغيّر اللاحقة من نوع الكلمة ، و من معناها... على سبيل المثال .. قد تكون الكلمة "فعل" و بعد إضافة اللاحقة تتحول إلى "اسم"

Teach (v.) + (-er) = => teacher (n.) 


يدرّس + (-er) 
= = >مُدَرّس

A . Common noun suffixes

اللاحقة – يعني ما كتبتها جمع حتى لا يتغيّر المعنى- الشائعة و التي تحول الكلمة إلى "اسم"


-er --is used for the person who does activity, e.g.



Write + (-er) = => writer
كاتب

لذا يمكن استخدامها بشكل كبير لتحويل الكثير من الأفعال إلى أسماء.. جرّب بنفسك.. 
Read, shop, work
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــ


يمكن استخدام(-or)عوضاً عن(-er)مع بعض الأفعال مثل:
Act --- actor

يمثّل + (-or) 
= = > مُمثّل


Operate ---- operator

يعمل/يشغّل + (-or) 
= = > العامل الميكانيكي..مثال عامل التلغراف


Sail ---- sailor

يبحر + (-or) = = > بحّار

Supervise----supervisor
يُشرف + (-or) 
= = >مُشرف


ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ـــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ


-er / -or--are also used for things which do a particular job, e.g. 

Pencil-sharpener, projector

و يمكن استخدامها مع الأشياء التي تؤدي عملاً محدداً



-er and –ee can contrast with each other meaning 
تستخدم معبعضها البعض لإظهار معنيين متعاكسين-er -- person who does something
تشير إلى الشخص الذي يؤدي الفعل
Senderالمرسل

-ee -- person who receives or experiences the action
تشير إلى مُستقبل هذا الفعل
Addresseeالمتلقي





-(t)ion is used to make nouns from verbs 
تستخدم لتكوين الأسماء منالأفعال

Complicate... Complication …..يعقّد..تعّقيد
pollute .... pollutionيلوّث... تلوّث

ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــ




-ist (person) … Physicist, Chemist
تستخدم للدلالة على للشخص المتخصص في علم أو اختصاص معيّن
-ist .. is also often used for people who play musical instruments 

و تستخدم غالباً مع العازفين على الآلات الموسيقيةe.g. 

pianistعازف البيانو
violinistعازف الكمان
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــ


–ism( activity or ideology ) used for people's politics, beliefs and ideologies, and sometimes their profession
للدلالة على نشاط أو مفهوم ما.. أو للدلالة على اتجاه سياسي أو مهنة ما 
Marxismالماركسية
journalismالصحافة
ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ ــــــــــــــــ

-ness is used to make nouns from adjectives…
تستخدم لتكوين الأسماء من الصفات

sad.. sadness

Note what happens to adjectives that end in–y
لاحظ التغيّر الذي يحدث عندما تكون الصفات منتهية بـ–y 

Happy … happiness
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